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新华社北京11月21日专电（记者
李延霞 刘铮）中国人民银行 21 日宣
布，自 2014年 11月 22日起下调金融机
构人民币贷款和存款基准利率。

央行称，金融机构一年期贷款基准
利率下调0.4个百分点至5.6%；一年期存
款基准利率下调0.25个百分点至2.75%，

同时结合推进利率市场化改革，将金融
机构存款利率浮动区间的上限由存款
基准利率的1.1倍调整为1.2倍；其他各
档次贷款和存款基准利率相应调整，并
对基准利率期限档次作适当简并。

这是继2012年7月后，两年多来央
行首次降息。

省政府征集
明年立法项目

开展百日行动
整治交通秩序

本报讯（记者 侯爱敏）昨日，县级
公立医院综合改革工作推进现场会在
登封召开。市委常委、常务副市长孙金献
要求，各级各部门要统一思想，凝聚共
识，推动县级公立医院改革全覆盖，确
保县域群众享受到更高质量的医疗服
务。副市长刘东，各县（市）、市直主管
单位相关负责人参加会议。

会上，登封市、荥阳市、中牟县分
别介绍了试点一年多来的经验做法。
刘东对下一步工作进行安排部署。今
年，试点单位将新增新密市、新郑市，并
将实现县级公立医院的全覆盖。

关于下一步工作开展，孙金献明确
三点要求。一、认识到位是前提。推进
县级公立医院改革，是当前形势下解决

“看病难、看病贵”问题的有效途径之

一，全市上下要统一思想，切实把这项
事关群众健康福祉的政治任务、民生工
程抓好抓实。二、措施到位是关键。推
进过程中，要重点关注四个方面问题。
坚持好公益性的基本定位，坚持好医
疗、医保、医药“三医联动”的基本路径，
坚持把优服务、建机制作为着力点，坚
持把人才队伍建设作为关键点。三、组
织到位是保障。县级公立医院改革是
一项系统性、政策性很强的工作，必须
加强领导，合力推进。县（市）政府要履
行好主体责任，市医改领导小组要加强
统筹协调，做好上下联动，信息共享，县
级公立医院要主动作为，推动改革不断
深入。市卫计委要会同有关部门，采取
月通报、季督查、半年评估、全年考核等
办法，确保各项改革任务落实到位。

本报讯（记者 孙娟）昨
日，省政府法制办发布公
告 ，面 向 社 会 公 开 征 集
2015年度省政府立法项目
建议。今年 12 月 20 日前，
社会各界公众个人和组织
均可提出立法项目建议。

据介绍，这次重点征集
关于改善社会主义市场经济
制度、保障和改善民生、推进
社会治理体制创新、保护生
态环境、保障公民基本文化

权益以及其他涉及公民切身
利益等方面的立法项目建
议。2015年度省政府立法
项目建议包括：拟提请省人
大常委会审议的地方性法规
草案计划项目和调研项目，
拟提请省政府审议的省政府
规章计划项目和调研项目。

提交政府立法项目建
议的单位或个人可以通过
信函、传真和电子邮件等
书面形式提交。

本报讯（记者 王译博）
即日起至2015年3月10日，
我市将在市区展开交通秩序
综合整治行动。昨日上午，
市政府召开市区交通秩序综
合整治“百日行动”会议，决
定成立市区交通秩序综合整
治“百日行动”指挥部。

据了解，市区交通秩序
综合整治“百日行动”指挥
部由市公安局、市交通运输
委员会、市城乡建设委员
会、市畅通办、市城市管理

行政执法局和市残疾人联
合会等多个部门组成。将
通过依法打击非法客运违
法行为、规范市区道路交通
工程施工秩序、治理交通拥
堵路口路段、清理取缔占道
经营和马路市场、查处非机
动车违章行驶、倡导全民文
明交通出行六个专项行动，
提高市内道路通行能力和交
通管理水平，实现人畅其行、
车畅其道，努力提升省会城
市文明程度和整体形象。

郑州县级公立医院
今年全部实施改革

两年多来央行首降息
存贷款利率今起下调

本报讯（记者 赵文静）昨
日，本报转发《中国青年报》署
名文章“跳出衡中看衡中”后，
引起强烈反响，一些教育工作
者认为，“拔苗子”“打板子”不
如“种希望”“建立交”。

拔苗助长拔不出希望
“教育过于功利，功利到什

么程度？比方看一台戏，本来
一个人踮着脚尖可以看得到，
后来大家发现这样能看得清
楚，也都踮脚尖，结果是还不如
大家都不踮脚尖。”我市一所省
重点高中校长观点犀利。

“衡水中学以及类似衡中
的所谓‘超级高考工厂’，其实
是对学生进行一种精神压榨。”
他认为，看这个问题，不能只站
在一个学校的角度，而应站在
国家的高度。如果采用一种比
较温和的方式，符合学生认知
规律和成长规律的方式，每个

人都是在心情愉悦的环境中，
按照自己成长的足迹，自然而
然产生的，这是一种自然状
态。但现在是拔苗助长，人人
很累。教育绝对不是通过一个
分数衡量出来的，而是一种播
种行为。在一个人心里播了什
么种子，什么时候能发芽，结的
是善果还是恶果，都要由社会
来评判。

“打板子”不如“建立交”
“孩子们只有热爱生活，才

能热爱学习。中学时代本应是
人生中最为丰富多彩，最难以
忘怀的时光，难以想象众多学
子是在索然无味的训练打磨中
度过的，并最终通过同一把尺
子和同一个磨具塑造出来。”某
省重点初中负责人坦言，衡中
模式是在强烈需求下产生的畸
形体制，适合当今的高考制度，
但与社会提倡的素质教育却大

相径庭，“板子”单单打在衡中
身上并不合适。“一考定终身”
的命运抉择规则不改革，用人
单位唯文凭、唯学历的选才标
准不改变，只能逼着学子们千
军万马挤独木桥。期盼人才、教
育的互通“立交桥”尽快建起来。

比尔·盖茨曾预言：“5年以
后，你将可以在网上免费获取
世界上最好的课程。”“大数据
时代的教育，将变成一门实实
在在的实证科学，而这，正是教
育的进步。”这位负责人说，教
育不改变，有人就会改变教育；
教师不改变，有人就会取而代
之。网络时代，传统学校拿什
么吸引孩子？这是摆在我们面
前不容忽视的新问题。

让花朵开在理想园圃里
从事教育工作38年的梁老

师把“衡中模式”形象地比作
“割韭菜”。 （下转二版）

本报转发《中国青年报》“争议衡中”文章引热议

与其“拔苗子”“打板子”
不如“种希望”“建立交”

本报讯（记者 李娜）绿树成荫、
芳草如茵，一个更加绿色的郑州正在
建设中。记者从昨日召开的市十四
届人大常委会主任会议第十次会议
上获悉，年底前，我市建成区绿化覆
盖率将达 39.2%，10个公园将如期建
成开放。

绿化覆盖率
提高一个百分点
据了解，截至目前，市区共完成

新建绿地 1401 万平方米，占全年目
标任务的 280%；新植乔木 62.7万株，
占全年目标任务的 125%。超额完成
全年目标任务。

预计到年底，市区建成区绿地
率、绿化覆盖率、人均公园绿地面积
将分别达到34.7%、39.2%和11.5平方
米。而这三个指标在 2013年底分别
为33.8％、38.2％、11.2平方米。

生态廊道建设方面，截至目前，
两环三十一放射生态廊道建设累计
完成绿化道路 21条（段）260公里，绿
化面积2206万平方米。

大型公园建设方面，截至目前，
雕塑公园二期建设已全部完工，具备
开园条件。南环公园土方、管网、游
路、监控、供电和照明等工程已全部
完成，建筑工程等基础设施已完成总

量的 90%，景观绿化已完成总量的
95%，预计年底前可全部建成开园。
宠物公园已完成一期工程建设，二期
工程正组织设计方案论证。南水北
调生态文化公园已完成概念性方案，
年底前可全部实现开工。

10个公园
年底前建成开放
今年，我市在城区规划建设区级

综合性公园 27个，其中 10个公园列
入市政府“十大实事”，要求年底建
成。截至目前，10 个公园已全部开
工，相关各区正强力推进建设，确保
年底前全部建成开放。

市十四届人大常委会
召开第十次主任会议10个公园年底前如期建成开放

建成区绿化覆盖率近四成
本报讯（记者 李娜）昨日上

午，市十四届人大常委会主任会
议第十次会议召开。市人大常委会
主任白红战主持会议。

会议听取了市民政局局长
谢霜云作的关于郑州市养老工作情
况的报告；听取了市人大常委会内
司工委主任樊少楠作的关于郑州市
养老工作情况的视察报告，对《关于
郑州市养老工作情况的报告》的审
议意见（草案）进行了说明；听取了
市园林局局长张胜利作的关于郑州
市2014年城市园林绿化及10个公
园建设情况的报告；听取了市人大
常委会城建工委副主任张子亮作的
关于郑州市 2014年城市园林绿化
及10个公园建设情况的视察报告，
对《关于郑州市2014年城市园林绿
化及 10 个公园建设情况的报告》
审议意见（草案）进行了说明；听取
了市信访局局长牛瑞华作的关于
郑州市信访稳定工作情况的报告；
听取了市人大常委会信访室主任
张文随作的关于郑州市信访稳定
工作情况的视察报告，并对《郑州
市信访稳定工作情况的报告》审议
意见（草案）进行了说明。

会议还听取了市国税局局长
杨国政作的郑州市国家税务局关于
2014年税收工作情况的报告；市地
税局局长李新峰作的郑州市地方税

务局关于 2014年税收工作情况的
报告；书面听取了郑州新区国家税
务局关于 2014年税收工作情况的
报告、郑州新区地方税务局关于
2014年税收工作情况的报告；听取了
市人大常委会预算工委主任龙同胜
作的关于郑州市 2014年税收工作
情况的视察报告，并对《郑州市国家
税务局关于 2014年税收工作情况
的报告》、《郑州市地方税务局关于
2014年税收工作情况的报告》的审
议意见（草案）进行了说明。

会议还听取了市人大常委会
法制室主任李艳作的关于《郑州市
人大常委会 2015年度地方立法规
划（草案）》的说明、关于《郑州市十
四届人大常委会地方立法规划（草
案）》的说明。

会议听取了市人大常委会选
工委主任阎铁成作的关于组织驻
郑全国、省人大代表和市人大代表
集中视察的意见。

会议还听取了市人大常委会副
秘书长、办公厅主任李金鹏作的关于
市十四届人大二次会议筹备工作情
况的报告、市十四届人大常委会第六
次会议议题安排（草案）的汇报。

市人大常委会副主任周长松、
赵明恩、赵武安、王广灿、王贵欣、
王铁良、范强，秘书长王福松出席
会议。

本报讯（记者 宋建巧）昨
日，郑州商品交易所对外发布公
告，宣布拟开展夜盘交易，并发
布了相关交易细则，具体上线时
间将另行通知。

根据细则，夜盘交易是指
除日盘（即：上午 9:00至 11:30和
下午 1:30至 3:00）之外由交易所
规定时间的交易。交易品种为
交易所规定期货品种。今年 7

月中下旬，郑商所已展开过夜
盘交易测试，品种为白糖、棉花
和甲醇。为迎接夜盘交易，郑
商所制订了“夜盘交易细则”，
并对期货交易细则、期货结算
细则、期货交割细则和期货交
易风险控制管理办法进行相应
修订。这些交易细则将自夜盘
交易上市之日起施行。郑商所
表示，夜盘交易时间由交易所

另行通知。
据悉，即日起，郑商所将开

展会员单位夜盘交易登记工作，
对于做好与夜盘交易相关的技
术系统、风控措施和应急预案等
各项准备工作的会员单位，需要
向郑商所进行登记。同时，郑商
所还将召开视频会议，以便会员
和广大投资者及时熟悉、理解夜
盘相关交易细则。

郑商所拟开展夜盘交易
交易细则发布 开启日期未定

各公园建设进度

天和园（二七区）
绿化工程已全

部完成，土建和安装
工程完成97%。

尚岗杨遗址公园（经开区）
绿化工程已完成80%，

土建和安装工程已完成
96%。

商都文化公园（管城区）
绿化工程已全部完

成，安装工程已完成85%，
土建工程已完成95%。

净秀园（二七区）
绿化工程已

完成85%，土建和
安装工程已完成
87%。

叠彩园（二七区）
绿化工程已

完成97.3%，土建
和安装工程已完
成90%。

古树苑公园（惠济区）
绿化工程已完成，

土建工程已完成 98%，
安装工程已完成96%。

七里河公园（郑东新区）
中心区域建设任务

已基本完成，占总量92%。

兰河公园
（航空港实验区）

绿化工程已
完成92%，土建及
安装工程已全部
完成。

长江公园（中原区）
10月16日开工

建设，目前场地平整、
培土已基本完成。

绿谷公园（高新区）
目前，已建成开放，

共栽植乔木4.5万株。

绕绕 城城 高高 速速

连连 霍霍 高高 速速 京
港
澳
高
速

京
港
澳
高
速

京
广
快
速
路

京
广
快
速
路

金水路金水路

航海路航海路

南三环南三环 机
场
高
速

机
场
高
速

北三环北三环

西
三
环

西
三
环

中
州
大
道

中
州
大
道

周悟空 制图

科学大道科学大道

尚岗杨遗址公园。本报记者丁友明摄

系列报道之十


